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≪４月１１日(木）例会 KKRホテル大阪 5F「瑞宝」≫ 

◎ 卓  話 「間違えだらけの日本語」 

島 啓介君 

 

♪本日の歌 「奉仕の理想」 

 

≪４月１８日(木）例会 ≫ 

◎ 例会は公休日です。 

 

 

 

 

 

 ≪４月０４日（木）例会≫  

 会員数１７名（内出席免除者数７名） 

 本日の出席者数８名（内出席免除者数 2 名） 

本日の出席率 ６６．７％ 

ビジター1名（大阪北 RC GN吉川健之様） 

＊３月７日（木） 

 会員数１７名（内出席免除者集７名） 

 例会出席者６名（内出席免除者数 1 名） 

ﾒｰｸｱｯﾌﾟ３名  例会修正出席率 ８１．８％ 

 

   

 

幹事 井上善博君 

◎次週(4/18)の例会は、公休日です。 

◎4/20㈯は、地区協議会が行われます。 

12時半より大阪国際会議場です。 

＊会長・幹事部門：井上君、山村君 

＊SAA・クラブ奉仕・クラブ研修リーダー部門： 

阪田君・表君 

＊国際・社会奉仕部門：谷口君  

＊財団部門：島君 ＊米山部門：村上君 

宜しくお願い致します。 
 

≪４月度定例理事会議事録≫ 

日 時 2024 年 4 月 4 日（木）例会後 

場 所 KKR ホテル大阪 5 階「瑞宝」 

出席者 木戸、田村、表、阪田、北井、山村、井上 

◎4・5 月行事予定 

 4 月 4 日㈭ クラブ協議会・定例理事会 

 4 月 5 日㈮ 東輪会ゴルフコンペ 

 4 月 11 日㈭ 通常例会 

 4 月 12 日㈮ 子ども食堂への奉仕活動（～13 日） 

 4 月 18 日㈭ 公休日 

 4 月 20 日㈯ 地区協議会 

 4 月 25 日㈭ 通常例会 

 5 月 2 日㈭ 公休日 

 5 月 9 日㈭ 通常例会・理事会 

5 月 12 日㈰ 東大阪市民ふれあい祭り 

5 月 19 日㈰ 春の家族会 

5 月 25 日㈯ 国際大会（～29 日）シンガポール 

5 月 30 日㈭ 公休日 

 

 

幹 事 報 告 



 

  

 

① 行事予定   

4/11㈭  通常例会（子供食堂支援最終打ち合わせ） 

  4/12㈮ 4/13㈯ 子供食堂支援実施日 

  4/18㈭ 例会公休日  

4/20㈯ 地区協議会（国際会議場） 

  4/25㈭ 通常例会  5/2㈭ 通常例会・理事会 

  5/12㈰ 東大阪ふれあい祭り 

  5/19㈰ 春の家族会 

② 子供食堂支援 

 ◦ 4/11 例会にて参加人数の確認。例会後最終打ち合

わせ。 

 ◦ 4/12（金）16：00→15：00 集合に変更。（ゆうホ

ール） 

 ◦ 家庭より余っている食材を持ち込み、さらに買い

出しに行く。（業務スーパー中心） 

 ◦ 段ボールに仕分けする。みどり RC の名前入りシ

ールを貼る。 

 ◦ 4/13（土）10：00 集合し、3 チームに分かれて配

送。（4 か所） 

 ◦ 配送先には事前に連絡を入れ、許可をとる。 

 ◦ ゆうホール近くのたこ焼き屋さんにて反省会をし

てから解散。 

③ 春の家族会 5/19（日） 

 泉涌寺集合 11：00 各々集合  約一時間見学・散

策後、タクシーにて昼食会場に移動。 

 12：30～14：30 くらいまで昼食。その後自由解散。

山村会員担当。 

 ◦家族の皆さんへ早めに案内をまわす。4/15 頃には発

信予定。 

④ ガバナー補佐訪問をふまえて 

 理事メンバーにはガバナー補佐とエレクトの二人の

思いが直接伝わったと思われる。何人かのメンバー

がみどりＲＣに対する愛着の発言が大きかった。結

論：諦めずに頑張れ！ 

「もう一度、無理のない程度でロータリーライフを

エンジョイして下さい。」 

 可能な限り、会長・幹事がクラブを引っ張り、良い 

 

雰囲気を作り出していく。 

 → 何か良い方向に向かっていこう！ 

⑤ 国際大会（シンガポール）について 

4/4 現在、参加予定者は井上・表・山村の 3 人 

各々旅行の計画を立てる。帰国後、例会で報告。 

⑥ その他 

財団・米山の寄付、引き続き奨励すべし。クラ

ブセントラル、一度とにかく作成してみる。 

 クラブ目標を定め、達成できるよう工夫しまし

ょう。 

 

 

 

会長 木戸章由君 

皆さんこんばんは。 

本日はＩＭ第 4組横田ガバナー補佐と下條ガバナ

ー補佐エレクトのお二人が 4時半の懇談会とクラ

ブ協議会に出席頂き、例会に参加頂いておりま

す。本日は色々ご指導頂き有難うございました。 

またガバナーノミニーの吉川様がビジターとして

お越しになっています。吉川様は 2025-26年度ガ 

バナーになられます。ようこそお越し頂きました。 

本日はいつもよりたくさんの例会出席があり、 

やはり出席者が多いのは活気を感じます。 

今年度も残り 3ヶ月となりました。 

先日会長エレクトセミナーのＰＥＴＳがあり、井

上さんが出席されました。また 4月 20日には次

年度の主要な各担当者が地区協議会に出席されま

す。ご苦労様です。 

そして春の家族会が 5月 19日㈰に決まりました。

ご家族の参加を是非お願い致します。 

また、4月 12日㈮と 13日㈯は、クラブ社会奉仕

活動を行います。フードドライブとしてお家にあ

る食料、飲料水・缶詰類などを持ち寄り、それら

と皆さんからの協賛金で買い出しをして、各子供

食堂へ配布を行います。今年で 2年目となりま

す。今年も成功させましょう。 

残り 3ヶ月どうぞ宜しくお願い致します。 

 

会 長 の時 間 （4/4） 

 



 

  

 

 

 

ガバナー補佐 横田孝久様 

クラブ協議会の訪問は、本来クラブ補佐がクラブ活

動の進捗をお聞きする場ではありますが、事前にみど

りが解散するみたいな話を噂で聞いておりました。 

一体どんな話になるのかなと思ってやって来ました。 

みどり RC の 17 名は決して多くはありません。 

大橋ガバナーエレクトは次年度のガバナー方針の一

つとして、20 名以下のクラブをどうやってサポートす

るかと言うことをテーマにされています。 

2660 地区内の他クラブでも、小さいクラブなりに上

手くまとまって楽しくやっているところや、このまま

自分らだけでやれるとこまでやって行って解散するつ

もりなど形は様々です。 

先程のクラブ協議会前の会長幹事懇談会でクラブの

現状について資料を頂き、「結論として戦略的に解散し

よう」と書かれておりましたが、クラブ協議会で皆様

の忌憚のない意見と聞くと、もうロータリーは懲り懲

りと言うのではなくクラブに愛着があることを聞いて

私自身励まされました。クラブ運営は皆さんが主体と 

なってやって頂くのですが、それに対して私の任期中、

その後下條さんもそうですが、これからも積極的に 

サポートさせて頂きたいと思います。 

ここ数年、ロータリーが負担と感じる人、地区へ出

向やクラブの中の役に就きたくないと思っている人が

増えたように思います。私は、基本はクラブが主体で

「親睦と奉仕」だと思っています。しかし近年、ＲＩ

や地区では「親睦と奉仕」より新しい組織の運営に比

重をおくようになり、それに付き合う負担が増えてき

ています。 

少人数のクラブは、●●委員長会議、●●セミナー

などでは委員長を兼務していたりしていて、会長幹事

が代わりに出席をしているのを見て、皆さんが会長幹

事って大変だなぁ～と思うはずです。 

ＲＩなどでは戦略的なクラブということで、必ずしも

5 大奉仕をすることないですよとか出席に拘ることな

いですよ、柔軟的な形で例会をしていいんですよと言 

 

いながらも、ＤＥＩへの取り組み、マイロータリ

ーの登録など新しい取り込みを言ってくるのでみ

どりさんのような少人数のクラブだと全部まじめ

に取り組むことに無理があると思います。 

皆さんが、楽しいクラブ、例会に行くのが楽し

いな、クラブで活動するのが楽しいな、愛着のあ

るみどりで集まって奉仕をすることが楽しいなと

思ってもらわないと新会員を誘うのも難しいし、

入会しても新会員が楽しくないと思います。 

まずは皆さんがどうやって楽しいクラブ運営・例

会が出来るか話し合ってもらいたい。 

一人一人愛着があるのに次の会長の引き受け手が

いない。それは大変だから、何が大変なのか？あ

れもこれもしなければいけない。それは省力して

いけばいいんじゃないか。みんなで協力しあえば

いいじゃないか。やりやすいように変えていけば

いいじゃないか。 

柔軟性を容認されるようになっているので、みど

りが無理なく会長幹事、各担当が出来るようにす

ればいい。 

山本パストガバナーがクラブの成功と活性は、会 

長の熱意、幹事の気配りとお話しされていました。 

せっかく引き受けたなら、前年度踏襲で無難にや

るより自分がやりやすいように思い切ってすれば

いい。 

熱意を持ってやっていただくと、先輩会員がよし

手伝ってやろうと自然となったり、皆さんが例会

に出席できるように仕事やプライベートをもっと

調整していかれると思います。 

根っこにある好きかどうかについて、誰一人嫌い 

な人がいない、愛着があるとおっしゃっていた。 

クラブの解散はいつでも出来ます。せっかく好き

だと 17 名の会員数の中のアクティブな 11 名の

内、出席の 8 名がそのように言われてるのは、十

分な比率です。もう一度みどりの例会を楽しいと

感じるように、例えば月に 3 回の例会を 2 回にて

1 回は懇親会にする、過去の米山奨学生を招く、 

ゲストスピーチ 



 

  

 

他クラブから卓話に招聘するなど皆さんで話し合って

親睦と奉仕を楽しく例会が出来るように考えて頂きた

い。 

今参加頂いている皆さんは出来るだけ新しい会長を盛

り立てて、調整ながら少しでも多く例会に参加してワ

イワイ出来るようにして頂きたい。 

伝統ある 25 年のクラブです。活気を取り戻して頂き

たい。クラブの「ロータリー歴史に学ぶ」の冊子も他

地区などから注文があると聞いています。 

色んな経歴があるクラブ。活気を取り戻して頑張って

頂きたい。何でも我々協力させて頂きますので、皆さ

んで楽しく盛り上げて頂けるように話し合って頂きた

いと思います。 

 

ガバナー補佐エレクト 下條泰利様 

今手元に地区の 2020 年から 2024 年までの会員推移

の表があります。2020 年 7 月では 3,554 名、2、3 年で

3500 名を切るかな？と思ったら、翌年 2021 年 7 月は

3500 名を切って 3，455 名、2022 年 7 月は 3，404 名、

私が代表幹事の年は 3400 を切るのは収めようと思っ

てましたが、2023 年 5 月では 3530～3540 名で増え

3500 名より多いですが、その二か月後の 2023 年 7 月

は 3，385 名となっております。現在最新では 2024 年

2 月末で 3,409 名ですが、例年年度末 6 月末で 100 名

ほどドンと減る傾向があるので 3、300 名も危ぶい状況

です。地区全体でいうと現在こういう状況です。 

2023-24 年度ですが、3385 名から 3409 名増えてるよ

うですが、増えてるトップ 3 は、大阪 RC、大阪北 RC、

大阪南 RC の大きなクラブで 30 名の増加、各クラブ 10

名づつの増強という具合で、実質大クラブは増えてい

るが、全体的には現状維持か減らしている状態です。 

みどりが 17 名からどんどん減っていると聞いてます

が、ここまで来たら倍増しようとかではなく、17 名を

キープするという考え方。キープがとても大事で、アク

ティブの 11名をまずは抜けないようにしなければなら

ない。自然退会が 1，2 名出てくるのは仕方がない。そ

ういう意味での増強は必要。地区は毎年増強を 1 名と 

 

か言うけれど、クラブとしては 10 年単位で 3 名を

増やすという長期目標を立てて、とにかく減らさ

ないようにすることが大事だと思いました。 

来年は万博の年です。万博は 2025 年 4 月から半

年行われます。次年度のロータリーデーは行ない

ません。その代わり万博の為のエキスポフェスタ

を 4 月から 6 月に行う予定です。 

IM4組は八尾RCがルミナス神戸を借りて大阪湾 

から万博を眺めながら楽しもうと企画しており

ます。皆様ご参加頂きたいと思います。 

次年度私はガバナー補佐となりますが、皆さんと

共にどうしたらクラブがどうしたら良くなるかと

いうことを一緒に考えてまいりたいと思います。 

どうぞ宜しくお願い致します。 

 

ガバナーノミニー 吉川健之様（大阪北 RC） 

大阪北 RC に在籍しております吉川健之です。 

万博の年の 2025 年 7 月 1 日からのガバナーを務

めさせて頂きます。本日とてもラッキーなタイミ

ングで寄させて頂いたと思います。宮里ガバナー

年度の代表幹事を務めておられた下條さん、現在

ガバナー補佐の横田さん、私の年度の後のガバナ

ーをされる横田さんとはほぼほぼ同じような価値

観を持っているなと感じました。私がやっていこ

うとしていることをかなりの部分を踏襲して頂け

るのではないかと思っております。私がやってい

くことが全否定され続かないとショックでありま

すから。おおおよそ繋いで頂けるものと思います。 

私は地区に出向した経験したことがなく、ノミニ

ーになって、今地区の様子を見るより、各クラブの

様子を見て行きたいと思っており、本日も午後例

会とこちらに来ております。各クラブへ訪問して

いて思いますのは、各クラブ違うんだなぁと、共通

項として、大きい小さいではなく、活気を感じるか

どうか。活気という中身とはロータリーに非常に

詳しい人が多いとかそういうことではなく、充実

した活動を一つ二つ持っている。みんなが仲良し 



 

  

 

であるか。 

解散するのは、仲たがいが引き金になってることが多

いが、人数が減っていって自然消滅するとき、コアにな

る事業とか吸引力になる活動がないという時が多いじ

ゃないかと思います。 

先日 15 名の会員数のクラブに訪問しましたが、3 月末

で期末なので出席者は 6 名でしたが、来ない人を責め

るでもなく、皆さん仲良くされていて、コアになるサー

クル活動をされているクラブでした。 

みどりさんのわんぱく食堂を支援していると言うこと

で、このような活動がそんなあると知らなかった。また

甲子園大会をやるほど野球部が熱心なクラブがあるこ

とも地区に出るまで知らなかった。 

うちのクラブは大人数のクラブですが、自分のクラブ

以外の活動のことはみんな以外と知らない。地区へ出

ると色んなクラブの人と仲良くなって情報を得るの

で、地区から声が掛かれば積極的にでてもらいたい。 

私は今ガバナー事務所に行っても、フライングしてあ

れこれしたいことを言わず、ひたすらクラブを回って

いるが、自分で感じて徐々に年度に向けてど真ん中に

これを一番に価値観においてやっていかないといけな

いなと思う中で、外していけないポイントがこの「4 つ

のテスト」が重くなってきている。この順番はどういう

意味があるかわかりませんが、「好意と友情を深める

か」、これが一番のポイントになってきている。 

楽しいかどうか、社会倫理外すとかコンプライアンスを

守れないとかは外すことはいけないが、ロータリーの

原理主義なところでこうあるべきであるところは応用

にとらえて、寛容な精神でやっていく。 

そういう意味で、ポールハリスも一度クラブをやめて

また入会をしていますね。そういうことだと思います。  

私はこのクラブには絶対に解散してほしくない。 

今日は少し早く着いたので、事務局さんとたくさんお

話しをしました。このクラブは、東大阪東 RC が親ク

ラという事で、以前ホテルセイリュウで例会をされて

いたと聞いて、私は東大阪東さんの吉川謹司さんとは

遠縁であることをお話しするなど、お話すればこうい 

 

う縁があるんだなぁを感じました。 

わんぱく食堂の支援は大切な支援であると思っ

ています。わんぱく食堂の存在は、生活が困窮して

いる家庭の子どもたちを支援するということだけ

でなく、居場所が無い子供たちがそこにいけば楽

しくなるそういう場所でもありますよね。未来を

創る為に子供の支援は絶対必要である。こういう

活動も私の年度の中でも一つおいておきたい。 

スポットライトを浴びてない素晴らしい活動が現

場にはあるんだなと、コアな活動を楽しく続けて

いってもらいたい。活動の規模ではなく、やり続け

ていけば必ず反転に転じていくと思います。 

 

 

 

会員交流委員会 

◎奥様のお誕生日     4月 6日  村上佐登美様 

 

 

  

例会担当委員会 

(4/4) 合計 33,000円 今年度累計 340,555円 

 

＊＊＊ ＊＊＊ ＊＊＊ ＊＊＊ ＊＊＊ 

東輪会ゴルフコンペ 

4/5㈮、飛鳥 CCにて行われました。個人では井上幹 

事が優勝され、団体戦は 2位と好成績となりました。

参加者は、井上君、島君、表君、政岡君、山村君の 

5 名でした。 

                                                

 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                 

本日のお祝い 

ニコニコ箱の報告 



 

  

 

 


